

Bulgarie : malgré la corruption, les entreprises allemandes comptent élargir leur investissement

Les entreprises allemandes implantées en Bulgarie critiquent la corruption, l'inefficacité de l'administration et de la justice, ainsi que le manque de transparence dans les marchés publics, révèle l'enquête annuelle de la Chambre de commerce et d'industrie bulgaro-allemande. Ces faiblesses sont une constante depuis la première étude, qui remonte à 2005.

Quelque 84 entreprises appartenant aux secteurs des services, de la production et du commerce ont répondu au questionnaire.

41% d'entre elles relèvent un manque de mesures adéquates contre la corruption au niveau national. La note moyenne que ces entreprises accordent aux efforts du gouvernement face à la corruption a baissé, passant de 3,7/6 en 2011, à 3/6 en 2012.

De plus, 35% des entreprises allemandes interrogées déclarent qu'elles ne choisiraient plus la Bulgarie, si elles pouvaient revenir sur leur choix du pays pour leur investissement.

Ce résultat a pratiquement doublé en une année, puisque lors de l'enquête 2011, seuls 21,5% des interrogés avait répondu dans ce sens.

Toutefois, 59% des entreprises s'attendent à une augmentation de leur chiffre d'affaires en 2012 et 39% comptent élargir leur investissement.

L'appartenance de la Bulgarie à l'Union européenne (depuis 2007), le faible niveau d'imposition, le faible coût de la main-d'oeuvre et la stabilité politique sont les atouts du pays les plus cités par les entreprises allemandes.

La Chambre de commerce et d'industrie bulgaro-allemande, la plus grande des chambres de commerce en Bulgarie, regroupe 450 entreprises bulgares et bulgaro-allemandes.

Source : AFP, 03/04/2012